



Arriba España

Diario Nacional Sindicalista

Año I. — Núm. 13.

SUSCRIPCIÓN: En la Isla, al mes. Ptas. 3-00
Resto de España » 5-00
Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado, 20 »

Mahón, miércoles 15 de Marzo de 1939
III AÑO TRIUNFAL DE LA ERA AZUL

REDACCION: Plaza de José Antonio número 7.
ADMINISTRACION: Rampa Abundancia número 30.
ANUNCIOS: Pago anticipado.

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedad digna de mención en los frentes de los Ejércitos.
Salamanca 14 Marzo 1939. — III Año Triunfal. — De Orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

EL Glorioso Movimiento Nacional, al encontrar en Franco un Caudillo, encontró

Francisco, héroe de la paz

Franco ha hecho la guerra para contestar a la guerra: ha llevado a cabo una Cruzada

que está llegando a feliz término, por necesidad. Había que devolver la paz a España, esa paz material y espiritual alterada por los bandos de locos idealistas de utopías, y no vaciló en imponer el imperio de su poderoso genio militar. Franco ha luchado y lucha por la victoria que ya tiene aureola solemne de plenitud, porque ella es el signo de la paz.

Del resultado que nos hubiera dado una problemática victoria del Gobierno, la tenemos en estos momentos en que Madrid es el escenario sangriento de los espectaculares desórdenes, del caos y la confusión más tremendos. Y esto ahora. Cabe imaginar si ocurre esto en momentos decisivos cuando la agonía se instala ya entre las hordas marxistas y no es suficiente su derrota para agruparlos, lo que ocurriría si fuera lo contrario y la fuerza de la imposición les hubiera facilitado la discusión armada de sus diferencias y el fomento de sus luchas intestinas.

Pero los designios de la Providencia han sido otros. Un Caudillo providencial maneja los alfiles de la victoria sobre el tablero de la Europa. Alfiles blancos, alfiles que presienten su hora en los frentes de Madrid y que con el alma despierta, esperan el momento de dar a España la gloria definitiva. Los rojos comprenden ya esta razón suprema de la fuerza y de la voluntad del Caudillo y huyen. Saben que sólo Franco puede ganar la guerra que ellos desencadenaron. Pronto comprenderán también que la paz está en sus manos. Radio Nacional lo decía hace unos días: «Franco lleva en su corazón de español la paz y en la paz pensó antes que en la victoria y precisamente para conquistar esta paz para toda España, ha sido por lo que Franco ha conducido y ganado esta guerra.»

asimismo al realizador de la labor portentosa que le depa- raba Dios. Es una falsa interpretación, secuela de la propaganda roja de estos últimos tiempos, que el Nacional-sindicalismo haya provocado la guerra. La lucha fratricida que ha lanzado a españoles contra españoles no la iniciamos nosotros. Esa lucha se incubaba desde las horas funestas en que el liberalismo se aposentó en España con la semilla dejada por las tropas francesas que invadieron nuestra Patria hacia 1808 y fué fructificando en malestar y angustia, acrecentándose con la publicación del Manifiesto comunista de Engels y Marx y llegando a su apogeo de huelgas, atentados y crímenes con la exacerbación de los odios sociales y la implantación del Gobierno marxista de 16 de Febrero de 1936. La situación caótica a que había llegado España por obra de sus ineptos gobernantes, cuando no avisados y arrivistas, abrió un período de lucha, de guerra. Excitaba a unas clases contra otras; alzaba el puño del trabajador contra el propietario; estaban tensos los rencores y las amenazas, y desde el Poder, con leyes revolucionarias inspiradas en las soviéticas y con grupos armados compenetrados con los procedimientos de la Checa, soliviantaba la paz y arrasaba a unos contra otros con furor satánico.

Contra este estado de cosas, contra este fracaso del socialismo, contra la lucha social, hicimos nosotros la revolución Nacional-sindicalista. Necesitábamos imponer la paz: que volvieran las pistolas a sus fundas y la tranquilidad a los espíritus. Y como no había otro remedio que hacer frente a los enemigos de España con armas iguales o con métodos más poderosos, nos lanzamos a la calle bajo la bandera empuñada con decisión y arrojo por un Caudillo.

Crónica de Guerra

¿Qué ocurre en el frente del enemigo, en toda esta extensa zona roja que aun parece carente de toda razón política y social? En vano explican sus radios lo que allí ocurre. En vano tratamos de explicárnoslo nosotros; han dado ciertas versiones sin fundamento alguno. Los que se han acercado a las banderas de la España que espera su liberación.

El que quiera la paz tiene un camino abierto: que levante su fusil en alto y venga a nosotros como otros soldados lo han hecho antes y desde este instante aquellos que depongan sus armas contra España, son nuestros hermanos. Cuantos participaron en el horror inhumano de los treinta meses de matanzas, saqueos y guerras, quien por acción u omisión hicieron posible el gran crimen contra España, son por igual responsables. Si alguno en la hora postrera siente contricción o aflicción siquiera, ya sabe lo que tiene que hacer, de sobras lo sabe; más de una vez lo ha dicho nuestro Generalísimo a los individuos o unidades orgánicas: basta con levantar el brazo y con cruzar la línea de fuego que se convertirá en camino de paz y de santa hermandad y llegar hasta nosotros. Todo lo que no sea esto, acusa malévolas torpezas, aunque se vista con disfraces agenos. En vez de hacer más crueles y duras las últimas horas de esclavitud, en vez de ensangrentar más las calles con luchas criminales y estériles, venga a estas heroicas trincheras de la Casa de Campo, de la Ciudad Universitaria, a las del barrio de Usera, de Vaciamadrid y el Jarama y allí deponga las armas. Todo lo que no sea esto, se los antoja a nosotros y se les antoja a los combatientes inútiles y nuevos recursos para prolongar la guerra. Por fortuna, nos conocemos. El que quiera la paz, ya sabe lo que tiene que hacer. El que no lo haga, que se atenga a las consecuencias.—JUSTO SEVILLANO.

¿Quién conoce en Menorca la obra de Asistencia a Frentes y Hospitales? Casi nadie. Y sin embargo ¡qué poco merece ser ignorada!

Frentes y Hospitales es sostenido para el combatiente, aliento para el combatiente, consuelo para el triste, cariño para el desamparado, frescura sedante donde apoya el herido su frente febril.

En los frentes madrileños entre los rigores del clima y de la guerra, los rostros juveniles y sonrientes de las abnegadas muchachas de Frentes y Hospitales ponen un poco de sol en la monotonia sombría de la vida de nuestros soldados, y en sus horas negras de tristeza y desesperanza, ellas les alientan y les animan con su alegría femenina, les asombran y les estimulan con su entereza de valientes. Y si durante su obra, como un soldado más de España, el plomo mortífero hiere su cuerpo, ellas no se quejan, sufren como heroínas, y cuando curan, quieren seguir en su puesto, quieren continuar esparciendo entre los comba-

FRENTES Y HOSPITALES

hientes tesoros de entusiasmo y de fe.

Esta es la obra de Frentes y Hospitales: procurar que los soldados que llegan a un lugar extraño, que van quizás hacia la muerte en defensa de su patria y de su fe, no se hallen solos; que encuentren siempre esperándolos un hogar y en él unas hermanas, unas madres que atiendan a sus necesidades, que los alienten, que los conforten. Frentes y Hospitales es la más pura encarnación de los brazos amorosos de la Patria, brazos de madre, siempre abiertos para recoger al hijo que la defiende y lucha por ella.

¿Qué no haríais vosotros, menorquinas, patriotas, por ayudar a esos gloriosos soldados que en los campos de batalla pelean por nuestra libertad? ¿Qué no daríais por demostrar vuestro amor y vuestra gratitud al Caudillo excelso que nos conduce con brazo victorioso a la grandeza de la Patria, que nos hace sentir el orgullo de ser españoles?

Pues todo eso podéis hacer cooperando a la benéfica institución patrocinada por Franco, de Asistencia a Frentes y Hospitales.

Y vosotras, mujeres, ¿no quisiérais cumplir cerca de nuestros soldados vuestra gloriosa misión femenina? ¿no quisiérais alentar y consolar a esos héroes que nos defienden? Está en vuestras manos cooperar, con vuestro trabajo o con vuestro dinero, a la obra de Frentes y Hospitales. Sus aspiraciones, su fin, son los que a nosotras, como mujeres, nos corresponden, son nuestra parte en la obra de todos los españoles de en grandecer a la Patria. Y para eso no se nos exigen hazañas heroicas, no se nos exige que empujemos los cañones, como Agustina de Aragón; se nos exige solamente que cumplamos con nuestra misión de mujeres, más aún, de mujeres españolas. ¡Cada uno en su puesto! La juventud de España, en el suyo, se ofrece en holocausto en los campos de batalla. ¿Qué menos podé-

mos hacer nosotras que aceptar nuestra parte, la de mujeres, la de consoladoras? ¿No será también nuestra la Patria que, nuevo Fénix, surgirá gloriosa e imperial de las cenizas de esa otra España, que no es la nuestra, porque la nuestra es caballeresca y noble, no ruín, no criminal? Pues si ha de ser para nosotras la futura España, hemos de contribuir a formarla, hemos de plasmar en hechos el heroico grito de guerra de Falange: ¡Arriba España! ¿Cómo podemos hacerlo? Cooperando a la obra de Frentes y Hospitales. Ofrecámosle nuestro trabajo y nuestro óbolo. Seamos dignas hijas de la vieja España imperial de nuestros mayores y de la España nueva que amanece. Seamos dignas hijas de aquella Blanca de Castilla que supo hacer de su hijo un gran santo y un gran rey; seamos dignas hermanas de nuestros compatriotas que dan su sangre en defensa de la Patria; seamos dignas siempre del nombre inmaculado de españolas, y España, nuestra madre, nos recompensará.

MARIA VICTORY BUIJS

Fundamento de la Nueva España

PUNTO 13

El Estado reconocerá la propiedad privada como medio lícito para el cumplimiento de los fines individuales, familiares y sociales, y la protegerá contra los abusos del gran capital financiero, de los especuladores y de los prestamistas.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

ORDEN DE JEFATURA.— Con el fin de reglamentar las solicitudes de afiliación e ingreso en esta Organización, se presentarán en la Secretaría Insular todos los individuos que han solicitado ingreso y que tienen su residencia en las calles de VIRGEN DE GRACIA, INFANTA, ISABEL II y PLAZA SAN FRANCISCO, a partir de la publicación de la presente Orden y en el plazo de 24 horas.

Relación nominal de los camaradas que hacen donativos a esta Organización.

JEFATURA

Gabriel Carreras Carreras, 25 pesetas; Antonio Alejandro Monjo, 100 id.; Jaime Ponsseti Garriga, 125 id.; Ramón Bustamante, 125 id.; Fernando Canillas Alberdi, 10 id.; José M^a Vinent Preto, 5 id.; Juan Cardona Gomila, 50 id.

AUXILIO SOCIAL

Camarada Ferrer, 50 pesetas; Magdalena Pons, Vda. Orfila, 25 idem; Juan Sitges Roselló, 25 id.; Francisco Sitges Pons, 15 id.; Pellegrín Pavia Sans, 25 id.; Antonio Frau, 25 id.; Antonia Gomila, 25 id.; Lorenzo Carreras Pons, 25 id. Grupo de Cortantes, 10 kg. carne; Ramón Carreras, 15 kg. sobrasada; José Olives, 2 conejos

SECCION FEMENINA

Ayer tarde en el local de Falange Femenina por orden de la Jefe se reunieron todas las afiliadas, a las que dirigió breves palabras la camarada Delegada de Cultura. Breves frases pero tan llenas de patriotismo que lograron atraer las simpatías de todas.

MENORQUINAS: Suscribíos a la revista «Y», que es la revista de la mujer española.

Para suscripciones en el local de Falange Femenina.

Acta de constitución de la Comisión Gestora Municipal, celebrada el día 13 de Febrero de 1939

Ocupó la presidencia don José de Olives Feliu, dando inmediata posesión en sus cargos a los demás señores designados por el ilustrísimo señor Comandante Militar de Menorca, en comunicación del día anterior, para formar la Comisión Gestora Municipal, que quedó constituida de conformidad con lo ordenado a saber:

Alcalde Presidente, don José de Olives Feliu; Primer Teniente de Alcalde, don José Codina Villalonga; Segundo, don Diego Botella Navarro; Tercero, don Juan Seguí Carreras; Concejales, don Guillermo Pons Fargas, don Francisco Tutzó Coll y don Fernando Sintés Moll.

Cursáronse telegramas de adhesión y saludo al Excmo. Sr. Generalísimo del Ejército y Jefe del Estado Español y Excmos. señores Vicepresidente del Consejo de Ministros, Ministro de la Gobernación, Capitán General de Baleares y Gobernador Civil de la Provincia. Se cumplimentó a la Autoridad Militar de la Plaza.

Acordóse anular todos los nombramientos a favor de empleados de este Municipio, efectuados con posterioridad al 18 de Julio de 1936.

Se acordó reponer a los empleados de este Municipio, que fueron destituidos durante la dominación marxista, que a continuación se nombran:

Don Cirilo Abadía Lorén, don Tomás Molina Alorda, don Agustín Carreras Far, don Jaime Mercadal Camps, don Ricardo Pons Fargas y Rdo. don Bartolomé Sintés Esbert.

Acordóse dejar sin efecto los cambios de denominación de calles y plazas efectuados desde el 14 de Abril de 1931, las cuales seguirán denominándose por los mismos nombres que tenían con anterioridad a dicha fecha, excepto:

La plaza de la Constitución, cuya denominación se sustituirá por plaza del Generalísimo Franco; Calle Nueva por calle del General Goded; plaza Arravaleta por plaza del General Mola; calle Arravaleta por calle de Calvo Sotelo; plaza del Príncipe por plaza de José Antonio; calle del Castillo por calle del General Sanjurjo; calle de Gracia por calle de la Virgen de Gracia.

Acordóse la celebración de Misa de Caídos por la Patria, el próximo domingo día 19, a las diez y media de la mañana, en la plaza del Generalísimo Franco.

Procedióse a la distribución de distritos, quedando encargado del primero y segundo el Segundo Teniente Alcalde señor Botella, del tercero el Tercer Teniente de Alcalde señor Seguí y del cuarto el Primer Teniente de Alcalde señor Codina. Se acordó distribuir los servicios municipales de la siguiente forma:

Don Diego Botella, Presidente del Cementerio e Inspector de la Casa de Misericordia.

D. José Codina, Inspector de Plazas Mercados y mataderos municipales.

Don Guillermo Pons, Inspector del Dispensario, Hospital Civil, Archivo y Escuela Elemental de Trabajo.

SERVICIO DE INFORMACION

DE LA COMANDANCIA MILITAR

INFORMACION NACIONAL

La Embajada nacional en París

Burgos 14.—La Embajada española en Francia será numerosa, pues además del señor Lequerica y del señor Cristóbal del Castillo, comprenderá seis secretarios, un agregado militar, uno naval y otro de aviación.

Hasta ahora no se han comunicado los nombres por no haberse elegido aún el personal que ha de desempeñar dichos cargos, lo que ha retrasado la salida para París del señor Lequerica.

Los presos anarquistas eran tratados cruelmente por los rojos catalanes

Barcelona 14.—Entre la documentación encontrada en las oficinas bolcheviques de la Confederación Sindical C.N.T.-F.A.I., figura una carta de Febrero de 1938, en la cual los presos del Preventorio Social de Vich se lamentaban de recibir solo ciento setenta gramos de sopa y setenta de pan por día, acusan a sus guardias de robarles la mitad de la comida que les enviaban sus familiares y del bochornoso y cruel régimen penitenciario. En cambio todos los detenidos de la U. G. T. y del P. O. U. M. han sido libertados o se encuentran en prisión preventiva.

Esto por lo que se refiere a presos antifascistas, avalados por organismos de raigambre político-social tan clara como la C. N. T.-F. A. I.

Para la rápida ejecución de los acuerdos del último Consejo de Ministros

Burgos 14.—Cumplimentando la rápida ejecución de los acuerdos del

último Consejo de Ministros, se reunieron el Comisario de Abastecimientos y Transportes, el Jefe Militar de Ferrocarriles y el Jefe de Estado Mayor.

Tomáronse importantes acuerdos.

Noticiero

Barcelona.—Los servicios van normalizándose rápidamente. El postal ha entrado en una fase de gran actividad. Transmíense diariamente unas tres mil cartas, además de los consiguientes paquetes postales y giros.

Bilbao.—La recaudación del plato único ha superado en tres mil pesetas a la anterior.

Sevilla.—El Cuerpo de Correos ha celebrado el aniversario de su fundación con un homenaje a Carlos Ledesma, fundador de Falange con José Antonio, asesinado vilmente en un corral de Carabanchel Bajo.

Segovia.—En San Ildefonso se ha celebrado un acto de homenaje en honor del general Serrador, defensor del Alto de León.

Burgos.—El Gobierno de Estonia ha reconocido al Gobierno del Generalísimo.

Barcelona.—Han sido detenidos los cinco individuos que formaban el comité de trasatlánticos «Manuel Arnús»-«Magallanes», culpables de numerosos asesinatos.

Sevilla.—Con gran entusiasmo, se están organizando los actos de Semana Santa, que prometen revestir una brillantez inusitada. El día de Ramos, el señor García Sanchiz dará una charla alusiva al momento con fines benéficos.

INFORMACION EXTRANJERA

Los acontecimientos de la Europa Central

Eslovaquia se ha proclamado independiente. Gravisimos incidentes entre checos y húngaros. Estos han penetrado en Checoslovaquia. Se cree posible una pronta intervención de Alemania

Berlín 14.—Como se esperaba, los acontecimientos se han precipitado en Checoslovaquia. Hoy Eslovaquia ha proclamado su independencia, eligiendo como Presidente al depuesto por las autoridades checas M. Tisza.

Por otra parte, corre la noticia de que se han producido gravísimos incidentes de frontera en Bohemia y en la Ucrania Subcarpática, lo que ha motivado la entrada de tropas húngaras en territorio checo.

El Gobierno central de Praga ha pedido la protección de Alemania. A las 6:30 de la tarde ha llegado a la capital alemana el mariscal Goering que se ha entrevistado inmediatamente con el Führer.

Noticias contradictorias acerca de la entrada de tropas húngaras en Checoslovaquia

Berlín 14.—Noticias procedentes de Budapest aseguraban esta mañana que las tropas húngaras habían penetrado en territorio checoslovaco. Esta tarde el Estado Mayor del Ejército húngaro ha desmentido la noticia.

La impresión es de que, efectivamente, tropas húngaras intentaron penetrar en Checoslovaquia por el pueblo de Mukasch, pero fueron rechazadas.

Incidentes polaco-checos en la Ucrania Subcarpática

Parece que esta región ha proclamado también su independencia

Varsovia 14.—Oficialmente se comunica que han ocurrido sangrientos incidentes en la zona fronteriza entre checos y polacos. Según se afirma, las tropas checas dispararon sobre grupos de polacos matando a ocho e hiriendo a otros.

El Gobierno polaco ha enviado una enérgica nota de protesta a Praga.

La prensa alemana se muestra poco favorable a Praga

Berlín 14.—El portavoz de los medios oficiales nacional-socialistas ataca con violencia al Gabinete de Praga, al que acusa duramente de maltratar a los eslovacos y a los alemanes. También da cuenta de incidentes frontezizos ocurridos ayer y hoy.

Generalmente, se acepta como muy probable una pronta intervención armada de Alemania y Checoslovaquia, y se rumorea que esta intervención si la situación no mejora, podría producirse hoy o mañana.

Hungría y Polonia aprovecharán la ocasión para realizar su deseo de una frontera común

Roma 14.—Los medios italianos siguen con atención el desarrollo de la crisis en la Europa Central. La totalidad de los diarios fascistas atacan con dureza la incompreensión de los checos.

Se afirma que Hungría y Polonia aprovecharán los acontecimientos actuales para realizar su deseo de una frontera común a través de la Ucrania Subcarpática.

Mr. Chamberlain declara en los Comunes, que Inglaterra garantizó las fronteras de Checoslovaquia contra una invasión del exterior, pero que este caso no se ha producido

Cabildos en Londres

Londres 14.—El embajador de Francia ha visitado en el Foreign Office a lord Halifax.

Se supone que estos personajes han tratado de la situación en la Europa Central.

Signos de una próxima ofensiva

New York 14.—La prensa de esta capital notifica que los corresponsales extranjeros han recibido el orden de retirarse de la primera línea nacionalista y eso suele acontecer cada vez que Franco prepara una ofensiva.

La emisora de New York pone de relieve que mientras en Madrid se mueren de hambre, en la proximidad de las líneas nacionales gran número de camiones cargados de

provisiones, esperan el momento de poder entrar en la capital.

Recepción en Castel Gandolfo

Ciudad del Vaticano 14.—El nuevo secretario del Vaticano, Cardinal Maglione, respondiendo a los deseos de Su Santidad, ha dado una recepción en la residencia de Castel Gandolfo.

A la recepción han asistido el Príncipe de Piemonte, el Cuerpo Diplomático y comisiones extranjeras que se encuentran en ésta con motivo de la coronación del Pontífice.

La prensa parisina comenta la situación en Eslovaquia

París 14.—La prensa parisina comenta la situación en Eslovaquia y se pregunta si Alemania no aprovechará la situación actual para realizar su programa de constituir la Gran Ukrania.

«L'Époque» dice: «Alemania prepara la penetración lenta en Checoslovaquia al igual que lo hizo en Austria».

En «Le Jour» Mr. León Balbi se muestra optimista y afirma que la situación es mejor que en Febrero del año pasado. Confía el cronista que la fuerza actual del Ejército francés ayudará a resolver la crisis latente.

Más refuerzos franceses a la Somalia

Marsella 14.—Ha embarcado hoy con destino a Djibouti, un batallón de tiradores senegaleses.

Dicho batallón va a reforzar los efectivos franceses a la Somalia.

Los refugiados rojos amenazan Perpignan

Perpignan 14.—Esta ciudad vive horas angustosas, pues veinte mil refugiados rojos se han escondido en las montañas vecinas provocando continuos desórdenes e incidentes

y se teme que lleguen a asaltar la ciudad.

La población se halla presa del pánico. Destacamentos de soldados patrullan constantemente en servicio de vigilancia.

Una Conferencia Mundial de la Paz en Londres

Londres 14.—Las personas afectas al círculo que rodea a Mr. Chamberlain anuncian que éste tiene el proyecto de convocar una Conferencia Mundial de la Paz en Londres para resolver las distintas cuestiones internacionales que hoy imposibilitan una eficaz y cordial colaboración internacional.

Dicha Conferencia sería seguida de otra, en la cual se trataría de llegar al desarme total de las potencias.

Combates en Transjordania. La aviación bombardea y ametralla a los ingleses

Haifa 14.—El número de rebeldes, muertos en combate en Transjordania, asciende a unos cincuenta. Las pérdidas de la legión árabe se cifran en dos oficiales muertos y catorce soldados.

La aviación ha bombardeado y ametrallado a los rebeldes que se retiraron, siendo perseguidos y cercados. Hoy se han reproducido los combates, sufriendo los insurrectos crecido número de bajas.

Noticias cortas del extranjero
Viena.—Se espera para hoy o mañana la llegada a esta ciudad del Führer Mr. Adolfo Hitler.

Roma.—Un avión alemán de bombardeo ha caído, pereciendo en dicho accidente sus cinco tripulantes.

Viena.—Un batallón de tropas se halla preparado para salir hacia la frontera checoslovaca.

Londres.—En la Cámara de los Comunes lord Halifax ha declarado que respecto al asunto español, no le había sido comunicado por ninguna de las dos partes un proyecto de armisticio.

París.—Se desmienten los rumores de haberse cometido asesinatos en el campo de concentración de Argelès-Sur-Mer.

VIDA ISLEÑA

DE CIUDADELA

Reconciliación de la Santa Iglesia Catedral

El sábado a las cinco de la tarde tuvo lugar la reconciliación de la Santa Iglesia Catedral. Asistieron al acto las autoridades militares, civiles y de Falange y un grupo numerosísimo de fieles.

Después de hecha la bendición en la puerta principal de la iglesia del agua y la sal, el oficiante ilustrísimo Vicario Capitular revestido de blanco, entonó los salmos del Miserere recorriendo y bendiciendo el exterior de la Catedral.

Luego, ledas las letanías de los Santos ante el altar desnudo de todo ornamento, se procedió a la bendición y consagración de dicha iglesia dando tres vueltas en el interior y bendiciendo sucesivamente la parte superior e inferior de las paredes y el pavimento.

Traslado del Santo Cristo de los Parais

El Santo Cristo Milagroso no podía desaparecer. Y así fué. Un jovencito que sintió en el alma su amor hacia la imagen, aprovechando las sombras de la noche y desafiando el peligro, supo recuperarlo para Ciudadela en las horas difíciles.

Y ahora Ciudadela se apiñaba en los alrededores de la casa donde estaba guardado. Llegaron el clero y las autoridades militares y llegó el Ayuntamiento y Falange, sonaba el clarín que ordenaba a la tropa allí formada. Por todas partes, caras desfiguradas, labios en los que asomaba una oración.

El Santo Cristo iba a salir. Se recibió como un empujón de la gente que se acercaba. Salieron los payeses, en cuyas manazas temblaba por la emoción el cirio que sostenían, y apareció un brazo y luego

casi de golpe el Cristo del Milagro. Vacilaba sobre los recios hombros de los Cofrades de Santa Escolástica, y la gente que parecía sentirlo sobre sí misma, también movíase al compás del Madero. Sonó el Himno Nacional, y una floración de brazos apuntó al firmamento. Lloraban las mujeres, murmuraban una oración.

Avanzó la procesión y los redobles de los tambores mezcláronse con los sonos de la música. Y de los ojos que miraban sólo salían lágrimas y de los labios oraciones. Y el Cristo entraba en una calle estrecha y se repelían las emociones; la gente arrodillada que se santiguaba, jóvenes que con el brazo en alto saludaban el paso de la Imagen. Viejas que sostenían en alto la Cruz de su rosario para implorar la bendición. En esta casa se ve una madre que tiende sus brazos presentando a su hijo; más allá un padre que tiene a su hijo ausente implorando su retorno.

Va terminando el recorrido. Un enjambre de boinas rojas y camisas azules marca el paso de la comitiva. La plaza de la Catedral está ocupada por inmenso gentío. Y vacilando sube la Imagen la gradería, se destaca un momento sobre el fondo oscuro de la puerta principal y luego todo es un redoble de tambores, un atronar de gritos que se mezclan con las notas del Himno Nacional.

Surge potente la voz del pueblo entonando el Credo mientras va llenándose la inmensa nave de la Catedral.

Desfila luego en la oración ante la Imagen, y besa sus pies, y acaricia sus llagas.

Fuera, en el aire fresco del atardecer, hay un revuelo de corinas y un continuo murmullo de alegría que sale del corazón ciudadelano.

CAVALLER

Imprenta de Manuel Sintes Rotger

Don Fernando Sintes, Inspector de Policía Municipal, perros, coches fúnebres, paseos, jardines y arbolados.

Don Juan Seguí, Inspector de Obras Municipales, alumbrado, moles, fuentes y cañerías, y

Don Francisco Tuzó, Inspector del Teatro Principal, servicio de limpieza, recogida de aguas sucias, riegos y Arbitrios Municipales.

Nombróse Alcaldes Pedáneos, en sus respectivas localidades, a don Gabriel Carreras Orfila, de la aldea de San Clemente, y a don Francisco Olives Carreras, del caserío de Llu-mesanas

Designóse a don Nicolás Gofia-ions Escrivá, abogado, para que se haga cargo de la Secretaría de este Ayuntamiento, interin se provea de conformidad con las disposiciones legales vigentes.

Acordóse que las sesiones ordinarias se celebren; en primera convocatoria, los jueves de cada semana, a las diez y ocho horas treinta minutos y en segunda los sábados a la misma hora.

Y se levantó la sesión.

Obreros en paro forzoso

Habiéndose formado la Estadística de los Obreros que se encuentran en este momento sin ocupación, esta Alcaldía pone en conocimiento por medio del presente Bando, a todos los Patronos sean del ramo que sean, que están obligados a solicitar de la Bolsa del Trabajo los operarios que necesiten.

Igualmente se hace presente a todos los Obreros que figuran inscritos en dicha Bolsa, que tan pronto encuentren trabajo, se presenten en las Oficinas de este Ayuntamiento para darles de baja de la relación en que figuren; previniendo tanto a Patronos como Obreros que, no de cumplir conforme está ordenando, incurrirán en las sanciones que haya lugar.

Lo que se hace público para conocimiento de este vecindario.

Mahón 14 de Marzo de 1939.—III Año Triunfal.—El Alcalde, José de Olives.

Compañía Transmediterránea

Delegación de Mahón

Habiéndose dispuesto por las Autoridades sanitarias ser requisito indispensable para embarque en puertos nacionales poseer el Certificado de vacuna obligatoria contra la viruela, se pone en conocimiento de todos aquellos a quienes pueda interesar que dicho Certificado ha de ser expedido por la Dirección local de Sanidad Exterior y presentado en el acto de tomar pasaje para nuestros buques, sin lo cual, no se les facilitaría el despacho.

También deberán seguir proporcionándose como hasta aquí el Pasaporte o Salvoconducto militar con los debidos visados.

Mahón 12 de Marzo de 1939.—III Año Triunfal.—El Delegado, José M.º Taltavull.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado el mutuario doña M. D. R. a cuyo favor se le expidió papeletas de empeño n.º 74.024, 74.158 y 74.530 en solicitud de que se le entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas, que manifiesta haber extraviado, se hace público por medio de este periódico a fin de que cuantas personas se crean con derecho a formular alguna reclamación, lo verifiquen en estas Oficinas dentro del plazo de ocho días a contar de esta fecha. Transcurrido el plazo citado, quedará nulo y sin valor ninguno dichas papeletas, entregándose los objetos al solicitante.

AVISO

Se ruega a los antiguos suscriptores en esta isla del diario «La Al mudaina» de Palma de Mallorca, que deseen continuar la suscripción al mismo, se sirvan dejar su nombre y dirección en la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza de José Antonio 17, Mahón, corresponsal en esta del citado periódico, quien cuidará de remitirselo.

En dicha librería se admitirán también nuevos suscriptores al mencionado diario.